



正院小学校 学校だより

耕道

令和4年11月号
珠洲市立正院小学校
珠洲市正院町川尻 1-39
Tel/Fax 82-0404
WEBサイト
正院小で検索できます

けんちゃんの朝顔

校長 山岸 修

5月の終わりごろに、珠洲署の方が学校に来て、「これはけんちゃんの朝顔というのですが育ててくれませんか。」と小さな袋に入った朝顔の種を持ってきてくれました。

珠洲署の方のお話を聞いたり、調べたりして、だいたい以下のことがわかりました。

東京都足立区に住む小学1年生の高田謙真（けんしん）君は2016年2月15日午後、下校途中に自宅近くの交差点で事故に遭いました。青信号の横断歩道を渡っていた際、右折してきた2トントラックにはねられ、亡くなったのでした。運転手の前方不注意でした。母親の香（かおり）さんが、息子との思い出と向き合っていたある日、玄関の鏡餅を供える台の穴に数十粒のアサガオの種が入っているのに気がきました。けんちゃんが生前いたずらで入れたものでした。息子が通っていた小学校を訪ね、「アサガオを育ててくれませんか」と頼むと同級生たちが育ててくれるようになり、それ以来、毎年収穫した種を香さんに渡してくれるようになります。香さんは「いくら後悔しても、けんちゃんはまだ戻らない。誰もが被害者にも加害者にもなることをしっかり伝えたい」との思いで40回以上の講演に臨み、希望者にアサガオの種を配りました。このアサガオの種は、交通事故防止の願いを乗せて各地に広がっていきました。

その「けんちゃんの朝顔」の種が巡り巡ってこの珠洲市にも届いたというわけでした。以上を5月31日の全校朝会で児童に紹介し、交通安全を呼びかけました。

朝顔の種は、2年生に育ててもらいました。朝顔は芽を出し、順調に育っていきました。夏休みごろに、花が咲くのかなと思っていましたが、夏休みになっても咲きません。大きく育っているのに、なんで花が咲かないのかな、と思っていたら、2学期が始まってから、やっと小さな青い花が咲きました。そのことを9月2日の学校のホームページに載せました。



9月2日に咲いた「けんちゃんの朝顔」

9月27日（火）にレターパックが、届きました。なんと高田香様からでした。立川警察署の秋の全国交通安全運動のグッズとともに、以下のメッセージが入っていました。

はじめまして。私は高田香と申します。けんちゃんの朝顔を大切に育てて下さいましてありがとうございます。ホームページにて皆さんの元気いっぱいのかわいらしい姿に心がほっこりとあたたかくなりました。地図で調べたところ珠洲市立正院小学校の皆さんは海の幸に恵まれ、おいしいものをたくさん召し上がれそうですね。今後ともよろしく願いいたします。

このことを、10月5日の全校朝会で児童に知らせ、また、交通安全を呼びかけました。

当初、小さな袋に入った7粒の種だったけんちゃんの朝顔は、たくさん種を实らせました。今後はこの種を各方面に配り、けんちゃんの朝顔を広めていきたいと思います。

11月の予定

変更となる場合もあります。ご了承ください。

1	火	いしかわ教育ウィーク（～7日） 交通安全指導 全校朝会 学校公開日	16	水	朝の読み聞かせ クラブ
2	水	学校公開日 スタディタイム6限	17	木	
3	木	文化の日	18	金	
4	金	ふれあい集会 PTA 運営委員会	19	土	
5	土		20	日	珠洲市子ども大会（5・6年）
6	日	奥能登タウンミーティング	21	月	学校読書週間～25日
7	月		22	火	※校内研修のため15:10下校
8	火	児童集会	23	水	勤労感謝の日
9	水	委員会	24	木	プログラミング教室（2～6年）
10	木		25	金	SDGs 学習合同授業（ラポルトすず） 3・4年（午前）5・6年（午後）
11	金		26	土	
12	土	授業日 午前「生き物観察会」報告会 午後「SDGs 学習」取組報告会 （給食あり）	27	日	
13	日		28	月	
14	月	12日（土）の振替休業日	29	火	児童集会
15	火	児童集会 スクールカウンセラー来校日 珠洲市小学校器械運動交歓会 （4年 飯田小）	30	水	スタディタイム6限

今年度の朝の交通安全指導は、11月1日が最後です。ご協力ありがとうございました。新年度は、4月6日（木）から再開する予定です。

正院小の学校生活 大切にすることはコレ < 11月 >

◆学習目標 「11の望ましい児童の姿」より

学習用具や宿題を忘れない子
学習用具を準備することは、学力を向上させるために、とても大事なことです。また、宿題を見通しを持って計画的に行うことは、自分のやるべき仕事をすすんですることができる大人になるためにも、大切なことです。



- ◆生活目標／進んで読書をしよう
- ◆給食目標／和食のよさを知ろう
- ◆保健目標／よい姿勢を身につけよう
- ◆安全指導／災害に備えた生活をしよう



給食試食会・給食懇話会（全保護者対象） 10月7日

今年度の給食試食会は、16名もの保護者の参加がありました。給食懇話会では、緑丘中学校の栄養士の松鶴先生に、学校給食や朝ごはんの大切さについて話をいただきました。



- ・好き嫌いの多い子ですが、学校でしっかり食べていることに嬉しく思います。量も多いのに、頑張っって食べて感心しました。4時間目までもつスペシャル朝ご飯を作るように頑張ります。
- ・思ったよりもおかずが少なく感じました。味付けは濃くなく、素材の味が感じられて良かったです。子どもは、給食が大好きです。いつも楽しみにしています。いつもありがとうございます。子どもは好き嫌いがあまりないので、給食のおかげかなと思います。



PTA 非行被害防止講座「親子ホッとネット大作戦」 10月7日

奥能登教育事務所指導主事・梶裕人先生を講師にお招きし、インターネットに潜む危険、SNSトラブルに巻き込まれた事例などについてお話していただきました。今年度は、5・6年生の児童と一緒に話を聞きました。



<保護者の感想から>

- ・コロナのために、自宅の時間がとても増えたので、ゲームの時間が段々長くなってしまい戻せなくなっている気がしています。子どもにとっても、今回の講習はとても良かったと思います。ありがとうございます。
- ・依存になる危険性は誰にでもあると思いました。子どもと一緒にルールを決めて利用したいと思います。

<児童の感想から>

- ・ネットは便利だけど、使いすぎたりすると悪い方向に行ってしまうことがわかりました。私も使いすぎないようにしたいです。
- ・薬物依存みたいに、自分をコントロールできなくなることがこわいと思いました。理由は、生活にも支障をきたすからです。ネットを使うときは、よく考えて行動したいです。

SDGS学習会 きれいな海を守る 10月11日

竹下あづさんを講師にお迎えして、全校児童を対象にSDGs学習会を行いました。竹下さんのお話を聞いた後、全校児童で海ゴミアート作品を作りました。



避難訓練(地震・津波) 10月12日

9月25日の運動会後には、災害時の保護者への引き渡し訓練を行いました。10月12日には、授業時間の大地震・津波想定避難訓練を行いました。駐車場にいったん避難をして、二次避難として、そのまま殿山まで、駆け上がって避難する訓練を行いました。



伝承芸能クラブ(NHK取材) 10月12日

NHK かがのとイブニングの金曜コーナー「がっばくらぶ」に正院小学校の伝承芸能クラブが紹介されることになりました。そのための取材が10月12日のクラブの時間にありました。11月18日(金)18:10からの「かがのとイブニング」で放送されます。



PTA親子行事(グラウンドゴルフ大会) 10月23日

親子でグラウンドゴルフ大会を行いました。親子で組になり、親と子が交互に打つというルールで行いました。グラウンドのあちこちから、歓声が聞こえてきて、親子で楽しむ様子がたくさん見られました。ホールインワンをした子も出るなど、大変盛り上がりしました。グラウンドゴルフの会場の準備やルールの説明などしていただいた正院愛球会の町屋さん、鹿子田さん、ありがとうございました。



<2年生・・・生活科 さつまいもほり>

